

ブランシャー明日香カワセミ通信

vol.2 (2023年11月10日発行)

杉並区議会議員 緑の党グリーンズジャパン

2023年杉並区議会第3回定例会開催(9/11~10/16)

地球沸騰化の時代!今こそ地域の気候危機対策を!

区長を本部長とする「気候危機対策推進本部」が組織横断で発足 2024年3月「気候区民会議」がいよいよスタート、市民参加の仕組み作りを!

●明日香の一般質問からピックアップ●

「学校教室の断熱化」について

→来年夏をめどに9教室の断熱改修をスピーディー に進める!

ブランシャー:「地球沸騰化」の時代、子どもたちの健康と学習環境、「人権」を守るうえで、「学校教室の断熱化」は気候対策の取り組みとしても急務。エネルギー高騰の時代、省エネの観点からも喫緊の課題ではないか。

岸本区長:区立施設の中で最大の床面積を持つ学校教室の断熱化は、二酸化炭素の削減などに有効であり、2050年ゼロカーボンシティ実現の一環として、可能な限りスピード感をもって取り組む。

学校整備担当部長: 改修の予定がなかった9教室は来年 夏をめどに取り組む。エネルギー高騰で杉並区の公立小中 学校の電気代は89.6%アップ、金額では3億1600円万余 の大幅増。

プラごみ削減に向けたリユース容器の活用について →杉フェスでもリユース容器店舗出店!

ブランシャー: 世界のプラスチックごみの約4割以上が容器 包装で、日本人一人当たりの容器包装プラごみ排出量は米国についで世界第2位である。杉並区におけるプラごみ削減に向けたリュース容器の導入について

環境部長:リュース容器の利用促進は、地域における店舗での利用促進も含めて事例などを参考に、効果的な実施方法について検討していきたい。杉並フェスタでも啓発活動に取り組む。







本庁舎の再エネ 100%

→来年度に向けてポジティブな方向で検討!

ブランシャー: 自治体で次々と区立施設の再エネ化が進む中、区本庁舎がいまだに再エネ 20% 程度はおかしい。電力調達の契約内容、卸電力価格や非化石証書の価格の見直し、リバースオークションなど入札の可能性方法などを見直して再エネ 100% 化は可能では?

環境部長: 今後、気候危機対策を推進本部を設置して推進していく。今後電力の再エネ化もしっかり進めていきたい。

西荻窪のケヤキ問題

→みどりの基本計画改定案に反映!

ブランシャー: 西荻窪において区の保護樹林に指定されていた樹齢100年を超えるケヤキの大木が伐採の危機にある。都市計画、保護樹林制度、みどりの条例の問題点など区には、「気候危機対策」としてみどりを守る仕組みが機能していないのでは?

土木担当課長:区のほうで保全に対する仕組みが弱いのではないかと感じている。現在取り組んでいる杉並区「みどりの基本計画」改定において緑の保全策の充実を図るよう検討する。

●明日香の活動リポート _

全国82か所で、庁舎前気候アクション

9/15 国連気候サミットに向けて、「気候危機・自治体議員の会」呼びかけによる、庁舎前気候アクションが行われ、杉並でも区役所前に約20名の議員と市民が参加。「地域からストップ気候危機」を大きくアピールしました。



気候危機・自治体議員の会HP

正 議員の会HP

久留米市に行政視察に伺いました

10/19 都市環境委員会行政視察で福岡県久留米市に伺いました。 先進自治体久留米市には学ぶところ大です。

翌日は春日市エコワークス(株)の ZEH 住宅と更に高水準の LCCM 住宅を見学。杉並区も区立施設の再エネ化をどんどん進めて ほしいです。



LIN-Net が杉並で第5回イベント

10/25 ローカルイニシアチブネットワーク(LIN-Net)主催の第5回イベントが杉並で開催されました。第一部では杉並での区長選挙、区議会選挙の様子が演劇で再現され、岸本区長と杉並の皆さんが出演しました。

第6回イベントは、 12/10「ワイワイガヤガヤ大交流会」 18:00~20:15 @ ワイム貸会議室・荻窪 事前申し込み



申し込みはこちら



カワセミコラム

杉並区さん、ゼロカーボン 2050 ゲームを試してみて!

10/1から杉並区は、区長を本部長とする「気候危機対策推進本部」が立ち上がりました。組織横断的に気候対策を話し合う重要なしくみとなるでしょう。私が、この本部会でぜひ実践してほしいイベントが「カーボンニュートラル 2050」ゲーム!過去から現在にかけて私たちが行ってきた様々な活動が地球環境にどのような影響を与えているのかをマクロ的に俯瞰することによって、私たちの価値観や考え方に気づき、行動変容に働きかけるためのシミュレーションゲームです。私は中央区の若者ゼロカーボン機運醸成ワークショップで体験しました。とにかく面白くてチームワークを醸成するのに最適なゲームです!

https://www.projectdesign.co.jp/2050-carbon-neutral/

杉並区議会第4回定例会のお知らせ

11/15 から 12/6 まで第4回定例会が開催されます。 ブランシャー明日香も再び一般質問に立ちます。 よろしければ傍聴にいらしてください。

12/17 ② 区政報告会のお知らせ

@西荻区民センターにて、区政報告会を行います。 当選から4回の議会、怒涛の区政活動を報告します。 (日程は仮。詳細は別途ご連絡します)

緑でいこう!杉並大作戦 カンパのお願い

■ゆうちょ銀行(総合口座) 〈口座番号〉11310-19353641 〈名 称〉緑でいこう!杉並大作戦 ■他銀行からお振込みの場合

〈店 名〉一三八(いちさんはち) 〈普通預金〉1935364 〒167-0041 東京都杉並区善福寺 1-30-9 (カフェ・カワセミピプレット内)

Email: aska.minnanomachi@gmail.com TEL: 080-2528-2112 (事務局)







